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Ata da 417ª Reunião Ordinária do Departamento de Ciência dos Alimentos da UFLA do dia de 1 

vinte e quatro de agosto de 2020 2 

Às quatorze horas do dia vinte e quatro de agosto do ano de dois mil e vinte, reuniu-se a 3 

Assembleia Departamental do Departamento de Ciência dos Alimentos (DCA), via Google 4 

Meet, sob a presidência da Prof.ª Maria Emília de Sousa Gomes, Chefe do Departamento, com 5 

a presença dos professores do DCA: Alcinéia de Lemos Souza Ramos, Alexandre de Paula 6 

Peres,  Ana Carla Marques Pinheiro, Cleiton Antônio Nunes, Diego Alvarenga Botrel, Eduardo 7 

Valério de Barros Vilas Boas, Elisângela Elena Nunes Carvalho, Éllen Cristina de Souza, Fabiana 8 

Queiroz, João de Deus Souza Carneiro, José Luís Contado, Lizzy Ayra Alcântara Veríssimo, Luisa 9 

Pereira Figueiredo, Luis Roberto Batista, Luiz Ronaldo de Abreu, Olga Lúcia Mondragón Bernal, 10 

Roney Alves da Rocha, Sandra Maria Pinto, ,  dos representantes dos técnicos-administrativos, 11 

Ana Alice Andrade Oliveira, e Paulo Henrique Custódio, da representante dos discentes de 12 

graduação, Sabrina de Souza Nascimento, do representante dos discentes de pós-graduação 13 

em Ciência dos Alimentos, Gabriel Ribeiro Carvalho, e da representante dos discente de pós-14 

graduação em Engenharia de Alimentos, Maria Luiza Bianchetti Furtado. Foram justificadas as 15 

ausências do Prof. Disney Ribeiro Dias, Prof.ª Vanessa Rios de Souza, Prof.ª Soraia Vilela 16 

Borges, Prof.ª Marali Vilela Dias e Prof.ª Bruna de Souza Nascimento. A Prof.ª Maria Emília 17 

solicitou alteração da ordem dos pontos de pauta, iniciando a reunião com os pedidos de 18 

docência voluntária. A solicitação teve apoio da Assembleia. Foram tratados os seguintes 19 

assuntos: 1) Aprovação dos pedidos de docência voluntária 2020/2. A Prof.ª Maria Emília 20 

comunicou sobre as solicitações ordinárias de docência voluntária para as disciplinas GCA134, 21 

GCA144 e GCA137 e a solicitação extraordinária para a disciplina GCA244. O Prof. Contado 22 

questionou a solicitação de docência voluntária em período remoto. A Prof.ª Maria Emília 23 

respondeu que, mesmo com o trabalho remoto, há sobrecarga de trabalho para os 24 

professores. O Prof. Eduardo Valério comentou que algumas destas disciplinas podem ser 25 

oferecidas presencialmente, no segundo bimestre de 2020/2. A Prof.ª Alcinéia comentou que a 26 

solicitação para a disciplina GCA244 também deve ser enviada como solicitação ordinária.  2) 27 

Aprovação de monitorias voluntárias 2020/2. A Prof.ª Maria Emília informou que foram 28 

solicitadas vagas de monitoria para as seguintes disciplinas: GCA119 - Análise Sensorial (uma 29 

vaga); GCA130 - Gestão, Garantia e Controle da Qualidade na Indústria de Alimentos (uma 30 

vaga); GCA134 - Tecnologia de Leite e Produtos Lácteos (duas vagas); GCA137 - Bromatologia 31 

(uma vaga); GCA240 - Química de Alimentos II (uma vaga). A Prof.ª Luisa comentou que 32 

também solicitou vagas de monitoria para as disciplinas GCA127 e GCA 131. A Prof.ª Éllen 33 

também comentou que solicitou vaga para a disciplina GCA104 - Análise de Alimentos e 34 

acrescentou que dois alunos não receberam e-mail sobre a monitoria.  A Prof.ª Maria Emília 35 

comentou que os pedidos de monitoria foram enviados na manhã do dia desta reunião, e que 36 

irá atualizar a lista. 3) Aprovação das atas da reunião 416 e da reunião extraordinária do dia 37 

vinte e quatro de julho. Aprovadas. A Prof.ª Maria Emília consultou a Assembleia sobre a 38 

possibilidade leitura das atas pelos membros da Assembleia antes das reuniões, para tornar as 39 

assembleias departamentais mais dinâmicas. A proposta teve apoio dos membros da 40 

Assembleia. 4) Encargo didático. A Prof.ª Alcinéia contabilizou o encargo didático dos 41 

docentes do DCA e comentou sobre o número baixo de disciplinas eletivas ofertadas no 42 

primeiro bimestre de 2020/2. Alcinéia de Lemos Souza Ramos: GCA101 (2 horas/aula) e 43 

GCA133 (6 horas/aula). Alexandre de Paula Peres: GCA201 (6 horas/aula), GCA122 (2 44 
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horas/aula), ECA1107 (1 hora/aula), PRG311 (2 horas/aula), PRG411 (4 horas/aula), TCA1101 45 

(1 hora/aula) e TCA1104 (1 hora/aula). Ana Carla Marques Pinheiro: GCA119 (8 horas/aula). 46 

Bruna de Souza Nascimento: GCA112 (8 horas/aula). Carlos José Pimenta: GCA103 (8 47 

horas/aula). Cleiton Antônio Nunes : GCA241 (6 horas/aula). Diego Alvarenga Botrel: GCA208 48 

(4 horas/aula) e GCA210 (4 horas/aula). Disney Ribeiro Dias: GCA144 (10 horas/aula). Eduardo 49 

Mendes Ramos: GCA242 (6 horas/aula). Eduardo Valério de Barros Vilas Boas: GCA124 (3 50 

horas/aula) e GCA137 (14 horas/aula). Éllen Cristina de Souza: GCA104 (8 horas/aula) e 51 

GCA107 (2 horas/aula). Elisângela Elena Nunes Carvalho: GCA124 (3 horas/aula) e GCA145 (11 52 

horas/aula). Fabiana Queiroz: GCA126 (6 horas/aula) e GCA196 (4 horas/aula). Jaime Vilela de 53 

Resende: GCA115 (4 horas/aula). Jefferson Luiz Gomes Correa:  GCA113 (4horas/aula), GCA122 54 

(2 horas/aula) e GCA268 (2 horas/aula). João de Deus Souza Carneiro: GCA246 (8 horas/aula). 55 

Joelma Pereira: GCA193 (6 horas/aula). José Guilherme Lembi Ferreira Alves: GCA121 (4 56 

horas/aula) e GCA132 (5 horas/aula). José Luís Contado: GCA106 (2 horas/aula) e GCA240 (6 57 

horas/aula). Lizzy Ayra Alcântara Veríssimo: GCA127 (1 hora/aula), GCA169 (2 horas/aula) e 58 

GCA247 (6 horas/aula). Luís Roberto Batista: GCA118 (8 horas/aula) e GCA244 (6 horas/aula). 59 

Luisa Pereira Figueiredo: GCA127 (1 hora/aula), GCA131 (2 horas/aula), GCA172 (2 horas/aula) 60 

e GCA213 (4 horas/aula). Luiz Ronaldo de Abreu: GCA243 (6 horas/aula).Marali Vilela Dias 61 

Afastamento : GCA228 (8 horas/aula) e GCA229 (2 horas/aula). Maria Emília de Sousa Gomes 62 

Pimenta:  GCA133 (6 horas/aula) e GCA269 (4 horas/aula). Olga Lúcia Mondragón Bernal: 63 

GCA130 (4 horas/aula) e GCA146 (8 horas/aula). Roberta Hilsdorf Piccoli: GCA102 (8 64 

horas/aula). Roney Alves da Rocha: GCA125 (4 horas/aula) e GCA270 (6 horas/aula). Sandra 65 

Maria Pinto : GCA134 (12 horas/aula). Soraia Vilela Borges e Vanessa Rios de Souza sem 66 

encargo didático. A Prof.ª Maria Emília consultou os docentes sobre a disponibilidade para 67 

ofertar disciplinas teóricas no primeiro bimestre. A Prof.ª Éllen comentou que a disciplina 68 

eletiva que ministra, GCA265 - Compostos Bioativos em Alimentos, é oferecida todo semestre, 69 

mas que, no momento, não tem condições de ofertar esta disciplina. 5) Alterações nas 70 

Comissões do Planejamento Estratégico. A Prof.ª Maria Emília explicou que a Comissão de 71 

Ensino foi inativada, dando lugar às Comissões de Graduação e de Pós-graduação. A Comissão 72 

de Graduação seria formada pelo coordenador de graduação, pelo coordenador de graduação 73 

adjunto (presidente), chefe e subchefe do departamento, tutor do PET e representante 74 

discente. A Comissão de Pós-graduação seria formada pelos Coordenadores e Coordenadores 75 

Adjuntos do PPGCA e do PPGEAL, chefe e subchefe do departamento e representantes 76 

discentes. O Prof. Contado propôs adicionar mais um professor que não externo aos 77 

Colegiados e à Coordenação nas comissões. A Prof.ª Ana Carla apoiou a proposta. 6) 78 

Reativação dos laboratórios. A Prof.ª Maria Emília explicou as regras gerais da Escola de 79 

Ciências Agrárias, a necessidade de elaborar um plano de contingência para cada laboratório e 80 

o modelo para autorização de uso do laboratório. O Prof. Eduardo Valério questionou se 81 

alunos de pós graduação no grupo de risco poderiam fazer trabalho de revisão, sem trabalho 82 

em campo. A Prof.ª Lizzy comentou que a PRPG prorrogou o prazo para defesas e que nunca 83 

viu com defesas de mestrado ou doutorado com trabalho de revisão. A Prof.ª Alcinéia 84 

concordou com Prof.ª Lizzy e ressaltou que a intenção na reativação de laboratórios não 85 

significa voltar a ter funcionamento regular. O Prof. Contado. perguntou se há um plano da 86 

UFLA para tratamento dos alunos que eventualmente possam se contaminar com COVID-19. A 87 

Prof.ª Maria Emília comentou que a UFLA está tomando os cuidados necessários para evitar a 88 

contaminação, mas que não seria possível responsabilizara UFLA pelo tratamento dos alunos. 89 
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A Prof.ª Lizzy comentou que, além da prorrogação de seis meses permitida pela PRPG, cada 90 

caso é avaliado no Conselho. Se o aluno é do grupo de risco, o Conselho provavelmente será 91 

flexível. A Prof.ª Lizzy pediu o envio de uma lista com os itens a serem solicitados no 92 

almoxarifado, como luvas e álcool gel. A Prof.ª Maria Emília reforçou  a necessidade de pedir 93 

estes materiais, para resguardar o DCA. O Prof. João de Deus comentou que a autorização para 94 

utilização do laboratório responsabiliza o orientador, sendo que este também está em 95 

trabalho remoto. A Prof. Maria Emília comentou que, ao elaborar um plano de contingência, o 96 

responsável pelo laboratório menciona as condições desejáveis de trabalho, não se 97 

responsabiliza por ações dos usuários do laboratório. O representante discente Gabriel 98 

perguntou como será realizado o controle do número de pessoas no laboratório, se os técnicos 99 

seriam responsáveis por este controle. A Prof.ª Maria Emília respondeu que os técnico não são 100 

obrigados a ir aos laboratórios e que não há como controlar o número de usuários no 101 

laboratório. O orientador deve comunicar todos os usuários do laboratório sobre a norma de 102 

utilização. A Prof.ª Alcinéia comentou que não há técnicos responsáveis pelos laboratórios. Os 103 

alunos que utilizam o laboratório passam a se responsabilizar por fiscalizar os demais alunos 104 

que venham a trabalhar naquele laboratório. 7) Ensino Remoto Emergencial 2020/2. O Prof. 105 

Alexandre comentou sobre o final do semestre 2020/1, os problemas enfrentados e sobre o 106 

semestre 2020/2, com divisão em dois bimestres. O professor informou que algumas  107 

disciplinas, como as Físicas, continuarão semestrais e que houve alterações em relação a 108 

proposta inicial do ConGrad. O ConGrad entendeu que é possível dar mais autonomia aos 109 

docentes e mudou a periodicidade de cada roteiro (uma a quatro semanas). O Prof. Alexandre 110 

comentou que a proposta ainda passará pelo CEPE, podendo ocorrer mudanças. O professor 111 

comentou sobre a proposta de exigência de que o professor entre pelo menos uma vez por 112 

semana no campus virtual para interação com os alunos. Outra proposta é de que os 113 

professores teriam o prazo de sete dias para responder dúvidas dos discentes. As disciplinas 114 

semestrais deveriam ter no mínimo quarenta por cento da nota atribuída por estudo remoto. 115 

Os planos de ensino deverão ser colocados no SIG até dia vinte e seis de outubro, 116 

independentemente da disciplina ser oferecida no primeiro ou no segundo bimestre, já que a 117 

matrícula será única para os dois bimestres. O Prof. Alexandre informou que, assim que a nova 118 

resolução for aprovada, uma reunião será convocada para tirar duvidas. Informe da Chefia. A 119 

Prof.ª Maria Emília parabenizou os membros do DCA eleitos como representantes na 120 

Congregação e mostrou a composição da Congregação da Escola de Ciências Agrárias. A 121 

professora informou que o nome Escola de Ciências Agrárias de Lavras - ESAL foi escolhido 122 

como nome da Unidade Acadêmica, obtendo votos de quatro departamentos. A Prof.ª Maria 123 

Emília solicitou o envio do plano de trabalho do mês de setembro e o relatório do mês de 124 

agosto até dia quatro de setembro. A professora também solicitou o envio de nomes para  125 

representantes docentes e discentes para o Conselho. A Prof.ª Alcinéia comentou sobre a 126 

transição entre Assembleia e Conselho e Congregação. O Prof. Contado. questionou sem mais 127 

de um docente poderia se candidatar. A Prof.ª Maria Emília respondeu que, se houver mais de 128 

um nome, será feita uma votação entre os docentes do DCA. A representante discente Sabrina 129 

perguntou sobre o prazo para envio do nome do representante. A Prof.ª Maria Emília 130 

respondeu que a indicação deve ser feita até dia vinte e seis de agosto. Informes da 131 

Graduação. Prof. Alexandre comentou que a Prof.ª Luiza foi indicada para a Comissão de 132 

Graduação e perguntou se a professora aceitava o convite para participar. A Prof.ª Luiza 133 

respondeu que sim. A Prof.ª Éllen perguntou sobre os diários de classe, que eram impressos e 134 
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enviados para a secretaria do DCA, qual será o procedimento neste período. O Prof. Alexandre 135 

comentou que não havia uma definição. A Prof.ª Éllen perguntou sobre  a situação de alunos 136 

que não entregaram nenhuma atividade, se há reprovação por falta. O Prof. Alexandre 137 

respondeu que estes alunos irão reprovar por nota, não havendo reprovação por falta no 138 

ensino remoto. Assuntos Gerais. O Prof. Eduardo Valério perguntou sobre a redistribuição 139 

para preencher a vaga do Prof. Luiz Carlos de Oliveira Lima. A Prof.ª Maria Emília respondeu 140 

que não há prazo para discutir o perfil do docente, podendo reiniciar quando for de interesse 141 

de todos. O Prof. Eduardo Valério explicou que está sobrecarregado com disciplina de 142 

Bromatologia e que gostaria que este assunto voltasse à pauta. A Prof.ª Maria Emília 143 

comentou que o Colegiado do Curso de Engenharia de Alimentos e os programas de  pós-144 

graduação (PPGEAL e PPGCA) deveriam discutir o perfil do docente para a vaga. A Prof. Lizzy 145 

comentou que o PPGEAL já enviou uma proposta a respeito do perfil do docente para 146 

redistribuição. Às dezesseis horas e trinta minutos, encerrou-se a reunião, e eu, Ana Alice 147 

Andrade Oliveira, lavrei a presente ata que, após aprovação, vai assinada por mim, pela 148 

senhora Presidente e demais presentes à aprovação desta. 149 

 150 

 

Maria Emília de Sousa Gomes Pimenta 

Chefe do DCA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ana Alice Andrade Oliveira 

Secretária 


